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CONSIGLIERI  Presente 

Assente 
ORA 

ENTRAT
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USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
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ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

Bertolino              Francesco 

 

Presente 09:10 10:55     

Mattaliano            Cesare 

 

Presente 09:10 10:55     

Caputo                  Valentina Presente 09:10 10:55     

Chinnici                Valentina 

 

Presente 09:10 10:55     

Lo Monaco            Rosalia       

 

Assente Assente Assente     

SINTESI VERBALE 

In data odierna la Commissione svolge i lavori c/o Palazzo di città, come da O.d.G Suppletivo n. 

209 del 27 novembre u.s. 

Il Presidente Francesco Bertolino, constatato il quorum legale, dichiara aperta la seduta. 

Prende la parola il Presidente Bertolino che riferisce ai colleghi consiglieri la proposta 

dell’Assessora alla Pubblica Istruzione, Giovanna Marano concernente l’iniziativa ANCI di inserire 

nelle scuole l’Educazione alla cittadinanza. 

Tale proposta non trova accoglimento da parte della consigliera Chinnici, la quale esprime dissenso 

ritenendo che tale insegnamento si dovrebbe inserire nel modus vivendi della lezione.  

I lavori continuano con il punto posto all’O.d.g riguardante l’approvazione dei verbali delle sedute 

precedenti. 

Viene data lettura del verbale n. 218 del  27 novembre u.s., posto in votazione l’atto viene 

approvato all’unanimità dai presenti; 

Si passa alla lettura degli emendamenti inviati dalla VII Commissione in data 20 novembre u.s., 

relativi alla proposta di “ Modifica del Regolamento del verde pubblico e privato della Città di 

Palermo approvato con deliberazione di Consiglio Comunale n. 355 del 16 ottobre 2008 – 

Sostituzione e Integrazione allegato “G” – Regolamento degli Orti Urbani e giardini condivisi, sul 

quale la Commissione è stata invitata ad esprimere parere. 

In data odierna la Commissione ha convocato l’Assessore alle Attività Sociali dott. Giuseppe 

Mattina per chiedere un confronto su Sport e Disabilità e PONMETRO. 

Alle ore 09:44 arriva l’Assessore alle Attività Sociali dott. Giuseppe Mattina. 

Prende la parola il Presidente Bertolino che salutando e ringraziando l’Assessore per la presenza e 

la disponibilità, lo informa che nonostante gli innumerevoli incontri con l’Ufficio competente e 

Associazioni di categoria CIP, e del lavoro svolto dalla Commissione in merito alla stesura del 

nuovo Regolamento Impianti Sportivi Comunali, non è stata prevista la gratuità o riduzioni per 

Associazioni con disabili. Argomento questo delicato e verso il quale la Commissione si è mostrata 

molto sensibile. Continua nel dire che l’incontro in data odierna ha preso spunto dalla questione 

dell’Associazione Sportiva  - Dilettantistica  PRO – H “ Aquile di Palermo – O.N.L.U.S” , ed è a 

tal proposito, che la Commissione ha sentito la necessita di porre due quesiti e cioè:  

a) La risoluzione del problema dell’Associazione Sportiva  - Dilettantistica  PRO – H “ Aquile 

di Palermo – O.N.L.U.S”; 
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b) quale orientamento sta dando l’Amministrazione comunale dal punto di vista politico e se ci 

sono progetti al riguardo. 

L’Assessore Mattina risponde che nel caso specifico dell’Associazione il problema è stato superato, 

grazie ad  un atto d’indirizzo a firma del Sindaco. Inoltre sulla tematica Sport – Disabilità, parla di 

progetti relativi ad interventi per la piena integrazione delle persone disabili  come previsto dall’ex 

art. 14 della legge 328/00 che prevede la predisposizione di progetti individuali per ogni singola 

persona. 

Lungo dibattito su quanto su esposto, durante il quale l’Assessore si sofferma ad illustrare la 

procedura che un soggetto disabile deve fare per richiedere il servizio. 

L’Assessore continua, mettendo al corrente la Commissione che, grazie alla legge nazionale 285 “ 

Disposizioni per la promozione di diritti e di opportunità per l’infanzia e l’adolescenza” 
risultano stanziati circa 800 mila euro sia  per l’anno 2018 che per l’anno 2019, a sostegno delle 

attività sportive  per bambini e adolescenti. 

Il dibattito, a tal proposito, prosegue con alcune ipotesi poste all’Assessore da parte dei Consiglieri 

Mattaliano, Chinnici e Caputo; il consigliere Mattaliano chiede se è possibile creare un capitolo di 

spesa solo per Sport e Disabilità ed inoltre, se è possibile ipotizzare che le somme stanziate con la 

legge 285 possano essere usate per finanziare le infrastrutture; la consigliera Chinnici chiede se 

possano essere utilizzate per l’acquisto di materiale didattico per gli alunni delle scuole medie o per 

creare un progetto di “accompagnamento agli studi”; la consigliera Caputo invece pone un quesito 

volto al diritto alla salute, ovvero se è possibile l’acquisto di farmaci, per chi vive il disagio 

economico, relativi alla cura di particolari  patologie il cui trattamento non è previsto dal sistema 

sanitario nazionale, come scabbia e pediculosi che hanno un impatto sociale negativo. 

Dal dibattito, emerge che tali ipotesi  non rientrano nell’applicazione della Legge 285;  per quanto 

posto in essere dalla consigliera Chinnici, considerando la tematica molto complessa, ritiene 

opportuno fare un incontro ad hoc; per quanto riguarda la domanda della consigliera Caputo  invece 

l’Assessore propone di attuare una campagna informativa nelle scuole. Nella considerazione che 

bisogna garantire l’accesso allo sport a tutti, in quanto integrazione ed attività educativa, 

l’Assessore afferma che si potrebbero suddividere somme alle circoscrizioni per l’acquisto di 

vaucher per garantire l’attività fisica a circa 200 ragazzi.  

Il consigliere Mattaliano nella considerazione che siamo a fine anno, chiede se la somma di 800 

mila euro rischia di essere persa qualora non utilizzata, all’uopo chiede se le circoscrizioni possano 

procedere utilizzandole in dodicesimi. 

L’Assessore Mattina non sa se tecnicamente è fattibile e suggerisce, visto che questa Commissione 

ha la delega allo Sport di immaginare un incontro con le circoscrizioni per attivare il progetto. 

Prende la parola il Presidente Bertolino, il quale in merito a quanto suggerito dall’Assessore su un 

eventuale incontro con le circoscrizioni propone un aggiornamento dopo l’approvazione del 

bilancio. 

Alle ore 10:55 in vista della convocazione del Consiglio Comunale prevista per le ore 11:00, il 

Presidente Bertolino dichiara chiusa la seduta. 

 

ORARIO FINE SEDUTA 10:55 

 

      La Segretaria supplente                                  Il Presidente 

          Patrizia Consiglio                                  Francesco Bertolino 

            

                                                                                                                     


